

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu memaparkan dan menggambarkan keadaan serta fenomena yang lebih jelas mengenai situasi yang terjadi.<sup>40</sup> Penelitian dimaksud untuk mempelajari secara intensif tentang latar belakang keadaan dan posisi saat ini, serta interaksi lingkungan sosial tertentu yang bersifat apa adanya. Subjek penelitian dapat berupa masyarakat.

Pendekatan penelitian ini adalah penelitian kualitatif yaitu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata tertulis atau lisan dari pihak yang dapat diamati.<sup>41</sup>

#### **B. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini penulis mengambil lokasi di Desa Sungai Tuan Ilir Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar. Dipilihnya Desa Sungai Tuan Ilir sebagai tempat penelitian karena praktik jual beli padi dengan sistem harga berjalan banyak dilakukan oleh para penjual padi sehingga memudahkan penulis untuk mendapatkan informasi serta data yang dibutuhkan secara akurat dalam melakukan proses penelitian.

---

<sup>40</sup> Bambang Sunggono, *Metodelogi Penelitian Hukum* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 1997), hlm. 42.

<sup>41</sup> Basrowi and Suwardi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Rineka Cipta, 2008), hlm. 22.

### **C. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek ialah yang menjadi informan sekaligus menjadi sumber data. Jadi, subjek penelitian kali ini adalah penjual padi (petani) sebanyak 5 orang yaitu Jaipah, Dillah, Bawai, Zainal Arifin dan Sukran dan pembeli padi sebanyak 2 orang yaitu Isnai dan Ahmad Mujaji di Desa Sungai Tuan Ilir Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar. Sedangkan objek penelitian adalah sesuatu yang menjadi pokok penelitian dalam suatu permasalahan. Jadi, objek penelitian kali ini adalah jual beli padi dengan sistem harga berjalan di Desa Sungai Tuan Ilir.

### **D. Data dan Sumber Data**

#### 1. Data

Data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah :

- a. Data primer adalah data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber aslinya tanpa perantara.<sup>42</sup> Pada penelitian ini, data primer digunakan untuk memperoleh informasi tentang jual beli padi, adapun yang menjadi sumber data primer dalam penelitian ini adalah penjual padi (petani) sebanyak 5 orang dan pembeli padi sebanyak 2 orang di Desa Sungai Tuan Ilir Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar.
- b. Data sekunder adalah data penelitian yang diperoleh secara tidak langsung melalui media perantara atau di peroleh dan dicatat oleh pihak

---

<sup>42</sup> Eko Murdiyanto, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Lembaga Penelitian Dan Pengabdian Pada Masyarakat UPN "Veteran" Yogyakarta Press, 2020), hlm. 53.

lain.<sup>43</sup> Diantaranya seperti pembakal dan tokoh masyarakat di Desa Sungai Tuan Ilir.

## 2. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah :

### a. Informan

Informan adalah orang yang menerima pertanyaan sekaligus memberikan jawaban atau informasi terkait. Dalam penelitian ini ada 5 (lima) orang penjual padi, 2 (dua) orang pembeli padi, 1 (satu) orang pembakal dan 1 (satu) orang tokoh masyarakat di Desa Sungai Tuan Ilir.

## E. Teknik Pengumpulan dan Pengolahan Data

### 1. Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan pada penelitian ini antara lain sebagai berikut:

#### a. Wawancara

Wawancara adalah teknik pengumpulan data melalui proses tanya jawab lisan secara langsung, yang mana pertanyaan datang dari pihak yang melakukan wawancara dan jawaban yang diberikan oleh pihak yang diwawancarai.<sup>44</sup> Wawancara ialah proses tanya jawab dalam penelitian yang berlangsung secara lisan yang mana dua orang atau lebih bertatap muka mendengarkan secara

---

<sup>43</sup> Murdiyanto, hlm. 53.

<sup>44</sup> Abdurrahmat Fathoni, *Metodologi Penelitian & Teknik Penyusunan Skripsi* (Jakarta: Rineka Cipta, 2011), hlm. 105.

langsung informasi-informasi atau keterangan.<sup>45</sup> Wawancara yang digunakan peneliti adalah wawancara terstruktur, yaitu teknik *interview* yang dilakukan oleh peneliti dengan menyiapkan instrumen penelitian berupa pertanyaan-pertanyaan tertulis.

#### b. Dokumentasi

Dokumentasi adalah teknik pengumpulan data dengan mempelajari catatan-catatan dari responden.<sup>46</sup> Metode dokumentasi ini digunakan oleh peneliti untuk mendokumentasikan berbagai kegiatan dan mempermudah peneliti dalam mendapatkan data yang relevan.

### 2. Pengolahan Data

Setelah semua data terkumpul maka langkah selanjutnya dilakukan pengolahan data yang mempunyai tahap-tahap sebagai berikut :

#### a. Pemeriksaan Data

Langkah awal dalam penelitian adalah meninjau kembali semua data yang telah dikumpulkan. Ini dilakukan untuk memastikan bahwa data tersebut lengkap, memiliki makna yang jelas, relevan dengan tujuan penelitian, dan sesuai dengan data lain yang sudah ada. Tujuannya adalah untuk memastikan bahwa data yang ada sudah cukup untuk menjawab pertanyaan penelitian dan untuk mengurangi kesalahan serta kekurangan data yang mungkin terjadi. Dengan melakukan

---

<sup>45</sup> Cholid Nabuko and Abu Achmadi, *Metodologi Penelitian* (Jakarta: Bumi Aksara, 2013), hlm. 83.

<sup>46</sup> Fathoni, *Metodologi Penelitian & Teknik Penyusunan Skripsi*, hlm. 104-105.

peninjauan ini, diharapkan dapat meningkatkan kualitas data yang digunakan dalam penelitian.<sup>47</sup>

b. Klasifikasi

Reduksi data adalah langkah dalam penelitian di mana kita memilih data yang paling penting, fokus pada hal-hal yang relevan, dan menyederhanakan informasi yang ada. Proses ini melibatkan mengambil poin-poin kunci dari catatan atau informasi mentah yang dikumpulkan selama penelitian lapangan. Tujuannya adalah untuk menyederhanakan informasi sehingga lebih mudah dipahami dan digunakan untuk menganalisis atau membuat kesimpulan dalam penelitian.<sup>48</sup>

c. Matriks

Matriks yaitu suatu susunan yang disusun dalam baris dan kolom sehingga membentuk jajaran persegi panjang.

d. Penarikan Kesimpulan/Verifikasi

Peneliti harus dapat menggali makna dari data yang diperoleh dengan teliti, lengkap, dan mendalam.

## **F. Analisis Data**

Setelah semua data yang diperlukan terkumpul, penulis menganalisis data tersebut dengan menggunakan teknik analisa kualitatif, dengan mengacu pada teori yang dipaparkan di bab II. Analisis ini dilakukan dengan cara menelaah temuan di lapangan tentang praktik jual beli padi dengan sistem harga berjalan dalam perspektif hukum islam. Analisis data sebagai proses mencari dan menyusun

---

<sup>47</sup> Kusuma, "*Psiko Diagnostik*" (Yogyakarta: SGPLB Negeri Yogyakarta, 1987), hlm. 25.

<sup>48</sup> Moh Nazir, *Metode Penelitian* (Jakarta: Ghalia Indonesia, 2011), hlm. 346.

secara sistematis data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi, dengan cara mengorganisasikan data kedalam kategori, menjabarkan kedalam unit-unit, melakukan sintesis, menyusun kedalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri dan orang lain.